

Bericht über die Gemeinderatssitzung am 23.02.2023 im Rathaus

Bürgerfrageviertelstunde

Aus der Bürgerschaft wurde die Frage nach e-Ladestationen in Illerkirchberg gestellt. Bürgermeister Markus Häußler verwies in diesem Zusammenhang auf den Beschluss des Gemeinderats, für Illerkirchberg zunächst eine Car-Sharingstation mit insgesamt zwei e-Ladepunkten zu beauftragen. Die Umsetzung soll im laufenden Jahr erfolgen. Eine weitere Station soll dann folgen. Des Weiteren führte der Bürgermeister aus, dass die Entscheidung über das „Aus“ des Verbrennungsmotors vermutlich auch dazu führen werde, dass private Anbieter einen Anreiz hätten, Ladeinfrastruktur aufzubauen.

Ergänzend wurde die Frage gestellt, ob die Gemeinde ein Konzept für zusätzliche öffentliche Parkplätze habe. Insbesondere stünden für Besucher und Gäste immer weniger Stellflächen im öffentlichen Raum zur Verfügung. Bürgermeister Markus Häußler antwortete, dass es seitens des Gemeinderats keine Initiativen für einen weiteren öffentlichen Parkplatz gebe.

Eine weitere Bürgerin erkundigte sich nach dem weiteren Verfahren zum Vorhaben „Seniorenwohnanlage Hölderlinstraße“. Der Bürgermeister informierte, dass sich derzeit das Planungsbüro und anschließend die Verwaltung mit den Rückmeldungen im Zuge der Auslegung beschäftigen würden. Zwar müsse auch noch ein städtebaulicher Vertrag verhandelt werden, die Behandlung und Abwägung der Stellungnahmen findet aber in öffentlicher Sitzung statt.

Ausscheiden von Herrn Joachim Maus

Der Gemeinderat stellt einstimmig fest, dass die Voraussetzungen für ein Ausscheiden von Herrn Maus aus dem Gemeinderat vorliegen (vgl. auch separaten Bericht in dieser Ausgabe).

Nachrücken in den Gemeinderat

Der Gemeinderat stellte nach dem Ausscheiden von Herrn Joachim Maus aus dem Gemeinderat einstimmig fest, dass bei der Gemeinderatsersatzperson, Herrn Günther Daniel, keine Hinderungsgründe vorliegen.

Verpflichtung von Herrn Günther Daniel als Gemeinderat

Herr Günther Daniel wurde von Herrn Bürgermeister Markus Häußler als Gemeinderat verpflichtet.

Ergänzungswahlen im Gremium

- a) **Gemeindeverwaltungsverband Kirchberg-Weihungstal**
- b) **Nachbarschaftsverband Ulm**
- c) **Ausschuss für Bau- und Verkehrsangelegenheiten**

Der Gemeinderat wählte Herrn Gemeinderat Günther Daniel als Nachfolger für Herrn Joachim Maus als stellvertretenden Verbandsrat in die Verbandsversammlung des Gemeindeverwaltungsverbandes Kirchberg-Weihungstal und den Nachbarschaftsverband Ulm. Außerdem wurde er als stellvertretendes Mitglied im Ausschuss für Bau- und Verkehrsangelegenheiten benannt.

Verabschiedung des Haushaltsplans für das Haushaltsjahr 2023

Der Gemeinderat verabschiedete einstimmig den Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2023. Im Vergleich zur Vorberatung gab es kleiner Änderungen. Beim ordentlichen Ergebnis hat sich der Fehlbetrag um 26.920 € reduziert. Die Energiekosten haben sich um 24.910 € erhöht (Aufhebung der Nachtabstaltung der Straßenbeleuchtung). Der Ansatz der Abschreibungen hat sich verringert, gleichzeitig hat sich der Ansatz für die Auflösung der Investitionszuwendungen und -Beiträge erhöht (insb. Breitbandausbau). Das geplante ordentliche Ergebnis beläuft sich insofern auf -673.290 €.

Im Finanzhaushalt bzw. bei den Investitionen war im Zeitpunkt der Vorberatung noch mit höheren Kosten zu rechnen. Die Auszahlungen für 2023 haben sich nunmehr um 198.000 € verringert. Bei den Zuschüssen für den Breitbandausbau rechnen wir mit Mehreinnahmen von 16.000 €.

Sanierung des Fischbachwegs – Vergabe der Arbeiten

Der Gemeinderat beauftragte die Firma Schwall Bauunternehmung GmbH zum Gesamtpreis von 731.850,00 € (brutto) mit den Tiefbauarbeiten. Das Ingenieurbüro Tsalos wurde mit den Leistungsphasen 5 bis 9 und der örtlichen Bauleitung beauftragt.

Baugesuche

Das gemeindliche Einvernehmen wurde erteilt:

- a) Kirchweg 15 – Umbau und energetische Sanierung bestehendes Wohnhaus zu Betriebsleiter- und Altenleiterwohnung. Neubau Dachgeschoss mit Schlepplgaube, Neubau Balkon, Errichtung einer zweiten Wohnung im EG und OG, Fassadendämmung und Haustechnik
- b) Gartenstraße 6 – Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit Carport
- c) Im Hinblick auf eine Bauvoranfrage auf Flurstück 125/3 Gemarkung Unterkirchberg (Burgstraße) stellte der Gemeinderat das gemeindliche Einvernehmen in Aussicht, sofern die privatrechtlichen Grundstücksgeschäfte hinsichtlich der Zufahrt erfolgreich geschlossen werden und die Geländeänderung (Eingriff in den Hang) entweder unterlassen oder deren Unbedenklichkeit durch ein geologisches Gutachten bestätigt wird.

Abbruch Bucher Straße 6, 8 und 10

Der Gemeinderat beschloss einstimmig, die Gebäude Bucher Straße 6, 8 und 10 abbrechen zu lassen.

Zustiftung an die Evangelische Zukunftsstiftung für die Ladenkirche Illerkirchberg

Einstimmig beschloss der Gemeinderat, der Evangelischen Zukunftsstiftung für die Ausstattung der Ladenkirche Illerkirchberg 8.000 € und für das Grundstockvermögen, aus dem der laufende Betrieb finanziert werden soll, 2.000 € zuzustiften.

Sonstiges, Bekanntgaben

a) Schöffenwahl 2024 bis 2028

Die aktuelle Amtsperiode der Schöffinnen und Schöffen bei den Amts- und Landgerichten läuft im Geschäftsjahr 2023 ab. Für die Geschäftsjahre 2024 bis 2028 stehen Neuwahlen an. Die Gemeinden stehen daher 2023 wieder vor der Aufgabe, die Vorschlagslisten aufzustellen. Hierzu wird in der nächsten Zeit die genaue Anzahl der Schöffen und Jugendschöffen für die Vorschlagsliste mitgeteilt. Weitere Veröffentlichungen zu den Voraussetzungen erfolgen im

Mitteilungsblatt. Über die Aufnahme von Personen hat der Gemeinderat dann durch Wahl zu beschließen.

b) Abwasserdruckleitung – Sachstand

Im Nachgang zu der gemeinsamen Informationsveranstaltung haben alle beteiligten Gemeinden ihre grundsätzliche Zustimmung erklärt, Illerkirchberg an den Abwassersammler der Weihungstalgemeinden anschließen zu lassen. Die Planungen werden nunmehr weitergeführt und Verhandlungen mit den anderen Beteiligten zu den jeweiligen Konditionen geführt. Die Ausnahmegenehmigung für die Notleitung wurde vom Landratsamt Neu-Ulm bis zum 31. Dezember 2023 verlängert.

c) „Hühnerjagd“ Schützenverein Tell

Der Gemeinderat stellt wieder eine Mannschaft für die Hühnerjagd.

d) Gehweg Unterweiler Straße

Auf eine Frage aus der letzten Sitzung informiert Bürgermeister Markus Häußler, dass der Gehweg in der Unterweiler Straße (entlang der ehemaligen Adler-Wiese) 20 cm breiter werde.

e) Krötenwanderung Bucher Mühle

Die Verwaltung wurde gebeten, sich zu den Möglichkeiten einer Straßensperrung im Zeitraum der Krötenwanderung (ab Mitte März) zu informieren.

f) Breitbandausbau Neubaugebiet

Bürgermeister Markus Häußler informiert, dass nach Rückmeldungen aller beteiligten Firmen das Netz spätestens Ende März 2023 in Betrieb genommen werden könne.

Anschließend fand noch eine nichtöffentliche Sitzung statt.